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La sala de Comisiones del Concejo Deliberante volvió a ser escenario de una reunión de 
presupuesto, en la que se analizaron las modificaciones impulsadas por el intendente 
electo Martín Pérez. En un clima más distendido, los ediles comenzaron a encontrar 
puntos de coincidencias para aprobar la herramienta de gestión más importante con la 
que deberá iniciar su período de gobierno la nueva administración municipal.

PÁG 6

PÁG.  3
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En el marco de la convocatoria a sesión especial realizada ayer, ambas Cámaras debatieron 
simultáneamente un proyecto de declaración en repudio del golpe de Estado en Bolivia tras la 
renuncia, presionada por las Fuerzas Armadas, del presidente Evo Morales el
domingo pasado.

CAUSA MALVINAS

TRAS LARGAS HORAS DE DEBATE, EL CONGRESO SE  
PRONUNCIÓ CONTRA EL GOLPE DE ESTADO EN BOLIVIA

MUNICIPALES

PÁG. 3

“SERÍA FÁCIL DAR UN AUMENTO QUE PERJUDICA 
A LA GESTIÓN ENTRANTE Y NO LO HEMOS HECHO”

PÁG. 11

El Estadio Municipal de fútbol más importante de Río Grande será reinaugurado este viernes, tras 
la colocación del césped sintético y las torres de iluminación led por parte del Ejecutivo. Un repaso 
por la historia de uno de los escenarios deportivos de referencia de la ciudad.

EL ESTADIO DEL CENTRO DEPORTIVO Y 
LA NUEVA ETAPA DE UNA RICA HISTORIA

Será el domingo 24 de noviembre. 
Según informaron desde el Municipio 
de Río Grande este año habrá 
récord de inscriptos. “Tenemos una 
expectativa como todos los años de ir 
sumando más vecinos, y estaríamos 
hablando en el orden de los casi 11 mil 
participantes, estableciendo un nuevo 
récord”, señalaron.

PÁG. 2

ESPERAN RÉCORD 
POR MARATÓN

CONSENSO POR EL 
PRESUPUESTO MUNICIPAL

Así lo sostuvo el jefe de gabinete provincial, Leonardo Gorbacz, sobre el proceso de transición y 
las críticas del gobierno electo. “Quieren instalar la idea que tomamos decisiones que afectan a 
la próxima gestión, y eso es falso”, dijo.
 En el barrio Pipo, la Municipalidad 

continúa colocando hormigón en la 
calle De la Estancia, entre Río Milna y 
Río Claro. Las condiciones climáticas 
resultaron óptimas para avanzar en 
la continuidad del hormigón en una 
de las obras prioritarias de la ciudad 
que integra el plan de obras.

PAVIMENTAN CALLE
DE LA ESTANCIA
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“SERÍA FÁCIL DAR UN AUMENTO 
QUE PERJUDICA A LA GESTIÓN 
ENTRANTE Y NO LO HEMOS HECHO”

Así lo sostuvo el jefe de gabinete 
provincial, Leonardo Gorbacz, sobre 
el proceso de transición y dio su punto 
de vista acerca del nuevo presupuesto 
provincial.

En agosto, el gobierno provincial 
presentó un presupuesto ante la legis-
latura, “Lo acordamos con ellos, pre-
sentamos un presupuesto casi como 
una formalidad. Luego prefirieron re-
servarse para hacer sus aportes en la le-
gislatura”, dijo Gorbacz por Fm La Isla.

El actual jefe de gabinete afirmó 
que “sigue siendo un enigma cuales 
son las propuestas de gobierno entran-
te, cuáles van a ser sus políticas”.

Y negó que desde la actual gestión 
se estén tomando decisiones que pue-
dan perjudicar los planes de la gestión 
entrante. “Están las expresiones que 
han hecho por los medios, queriendo 
instalar la idea que tomamos decisio-
nes que afectan a la próxima gestión, y 
eso es falso”, dijo.

Y se refirió a la adhesión de la pro-
vincia a la modificación de la ley de 
responsabilidad fiscal, que según Gor-
bacz, “establece buenas prácticas para 
el fin de mandato. Sería fácil dar un 
aumento de sueldo que perjudica a la 
gestión entrante y no lo hemos hecho”.

“Hay obras que están en marcha y 
eso sí nos corresponde hacer, hay de-
cisiones que hay que tomar día a día 
para garantizar el normal funciona-
miento del estado”, afirmó el funcio-
nario.

“Es un contrasentido que nos cri-
tiquen por tomar decisiones que tiene 
que ver con el día a día pero que nos 
reclamen para discutir el presupuesto 
2020. Ahí no tenemos ninguna posibi-
lidad de participar porque no nos co-
rresponde”, agregó.

Y cuestionó “con qué argumento la 
gestión entrante no se anima a presen-
tarse y discutir el presupuesto con los 
legisladores”.

TRANSICIÓN

GOBIERNO

BERTONE DISERTÓ EN BUENOS AIRES: “TENEMOS QUE 
CREAR UNA ECONOMÍA CON UNA MIRADA HUMANA”

BUENOS AIRES. La gobernado-
ra Rosana Bertone, quien fue do-
cente varios años en la Universidad 
del Salvador, expuso ayer sobre “El 
diálogo social y la cultura del en-
cuentro: reflexiones y perspectivas 
sobre Argentina y el mundo”; frente 
a un auditorio integrado por inves-
tigadores, académicos, estudiantes 
de posgrado, autoridades de la uni-
versidad e invitados especiales, con 
quienes luego intercambió ideas en 
relación con los temas que se desa-
rrollaron a lo largo de su charla.

Entre otras ideas, la Goberna-
dora fueguina, transmitió la nece-
sidad de pensar caminos que pro-
muevan valores como el respeto 
mutuo, la escucha, la inclusión, el 
diálogo, la tolerancia y la paz so-
cial.  “A estos valores pienso que se 
refiere el Papa Francisco cuando 
nos dice que ‘tenemos que crear 
una cultura del encuentro’”, dijo.

Asimismo, señaló que “creo que 

la cultura del encuentro nos obliga 
a pensar también en la necesidad 
de generar políticas económicas 
con una verdadera mirada huma-
na, pensar al trabajo como un fac-
tor clave del desarrollo humano 
integral, y en la igualdad de opor-
tunidades para poder construir un 
proyecto colectivo y común”.

Además, marcó su acuerdo con 
el Papa Francisco cuando sostiene 
en su encíclica Laudato Si que “la 
política NO debe someterse a la 
economía”. Y en este sentido, invi-
tó a reflexionar en la necesidad de 
“abocarnos a trabajar en los pro-
blemas de la economía real, la que 
hace posible que se diversifique y 
mejore la producción, que las em-
presas funcionen adecuadamen-
te, que las pequeñas y medianas 
empresas se desarrollen y generen 
empleo”, y concluyó “tenemos que 
crear una economía con una mira-
da humana”.

El Seminario nace a partir de la 
inquietud de un conjunto de Inves-
tigadores y Docentes de la Facultad 
de Ciencias Jurídicas de la Univer-
sidad del Salvador que buscaron 

Invitada por la decana de la Facultad de Ciencias Jurídicas de la Universidad del Salvador, Mg. Livia Uriol, y por el director del Instituto de Investigación 
de la citada facultad, Dr. Guillermo Jensen, la gobernadora Rosana Bertone realizó una disertación en el marco del Seminario Permanente de 
Investigación: “Derecho, Política y Sociedad en el mundo Contemporáneo”.

generar un espacio de deliberación 
y discusión interdisciplinaria, que 
aborde algunos de los problemas y 
cuestiones estructuralmente rele-
vantes del mundo contemporáneo.
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POLÍTICA

TRAS LARGAS HORAS DE DEBATE, EL CONGRESO SE 
PRONUNCIÓ CONTRA EL GOLPE DE ESTADO EN BOLIVIA

Por Verónica Benaim, 
desde el Congreso Nacional.

BUENOS AIRES. En el marco de la 
convocatoria a sesión especial, am-
bas Cámaras debatieron simultánea-
mente un proyecto de declaración en 
repudio del golpe de Estado en Boli-
via tras la renuncia, presionada por 
las Fuerzas Armadas, del presidente 
Evo Morales el domingo pasado.

Tanto en Diputados como en 
Senado el pedido de sesión fue for-
mulado por la oposición, por lo que 
necesitó reunir el número necesario 
para obtener quórum y comenzar el 
debate.

En el caso de Diputados, la re-
unión legislativa comenzó con 129 
presentes sin el acompañamiento de 
Cambiemos. Los diputados oficialis-
tas bajaron al recinto una vez comen-
zada la sesión.

Tras varias horas de debate, la Cá-
mara Baja aprobó a mano alzada el 
repudio contra el golpe de Estado en 
Bolivia. El mecanismo utilizado por el 
oficialismo evitó que quedará registro 
en el tablero electrónico del recinto 
de cómo votaron los diputados, ade-
más de que se visibilizaran las pro-
fundas diferencias que había dentro 
del interbloque de Cambiemos res-
pecto al tema.

El texto aprobado exhorta al 
“pronto restablecimiento de la demo-
cracia y el orden constitucional” en 
Bolivia, pero no se pronuncia sobre 

las “irregularidades” de la elección de 
Evo Morales.

La postura de los 
diputados fueguinos

Desde el Frente Para la Victoria, 
Matías Rodríguez, señaló que la se-
sión “era para que podamos repudiar 
un golpe de Estado en la región y lo 
grave que significa que esto vuelva 
a pasar en Latinoamérica. Además 
pone a la Argentina en una situación 
que tenemos que prestar atención 
por eso desde el Congreso tenemos 
que ser contundentes en nuestra pos-
tura”.

En diálogo con FM MASTERS, el 
diputado que jurará como senador la 
semana que viene, destacó el trabajo 
que hizo del presidente electo, Alber-
to Fernández: “rápidamente actuó y 
empezó a generar los enlaces nece-
sarios para poder ayudar ante esta 
situación”.

Asimismo, recordó que “Argentina 

tiene una conducta intachable desde 
la vuelta de la democracia a la fecha, 
es reconocida en el mundo por su 
defensa en los Derechos Humanos, 
pero lamentablemente el presidente 
Mauricio Macri y el Canciller Jorge 
Faurie nos dejan una mancha que es-
peramos salvar rápidamente al negar 
el golpe en Bolivia”.

En la vereda de en frente, el dipu-
tado de Cambiemos Héctor “Tito” Ste-
fani, expresó que “estamos marcando 
que hay una crisis institucional en 
Bolivia que queremos que se resuelva 
con paz en el menor tiempo posible 
y que lo tiene que resolver Bolivia por 
sus mecanismos constitucionales”.

En declaraciones a este medio, 
evitó hablar del golpe de Estado y 
manifestó que “nadie puede estar en 
duda de que hay una crisis institucio-

nal, nosotros estamos preocupados 
porque no es solamente el problema 
de Bolivia sino que en la región tene-
mos otros países complicados como 
Chile, Nicaragua, Venezuela, enton-
ces me parece que por lo que noso-
tros tenemos que bregar es porque 
cada país resuelva su propio proble-
ma”.

Los votos en el Senado 

En la Cámara Alta la sesión tam-
bién comenzó con el número justo, 
37 senadores presentes. El resultado 
fue la aprobación del proyecto del pe-
ronismo con 29 votos positivos. Los 
representantes de tinte PRO Federico 
Pinedo, Roberto Basualdo, Esteban 
Bullrich, Alfredo De Angeli, Silvia 
Elías de Pérez, Gladys González, Sil-
via Giacoppo y Humberto Schiavoni 
votaron en contra, en tanto que los 
senadores radicales Julio Cobos, Án-
gel Rozas, Pamela Verasay y Luis Nai-
denoff decidieron abstenerse.

Respecto a los senadores fuegui-
nos Julio Catalán Magni y José Ojeda 
apoyaron la declaración presenta-
da por su espacio, mientras que la 
senadora del Movimiento Popular 
Fueguino, Miriam Boyadjian estuvo 
ausente.

MUNICIPALES

EXTIENDEN EL PAVIMENTO 
CON HORMIGÓN SOBRE DE LA 
ESTANCIA HACIA RÍO CLARO

USHUAIA. En el barrio Pipo conti-
núan colocando hormigón en la calle 
De la Estancia, entre Río Milna y Río 
Claro.

Las condiciones climáticas re-
sultaron óptimas para avanzar en la 
continuidad del hormigón en una de 
las obras prioritarias de la ciudad que 
integra el plan de obras de la Munici-
palidad de Ushuaia durante la tem-
porada 2019-2020.

La empresa contratada además 
realiza los trabajos de suelo para pre-
parar el último tramo de ese sector y 
extender el pavimento con hormigón 
hasta Río Encajonado.

Un vez finalizada la colocación 
del material y mientras se aguarda el 
tiempo de fraguado, se continuará 
con el tramo de De la Estancia entre 
Los Ñires y la rotonda de Río Alman-
za.

AREF INFORMA

Vencimientos según Resolución General AREF N° 903/18
Impuesto sobre los Ingresos Brutos, Régimen General- Contribuyentes Locales.

Anticipo           Vencimiento     Fecha de vencimiento según terminación N°   
                                                             Inscripción (dígito verificador)
_____________________________________________________________
10- Octubre      Noviembre           0-1      2-3     4-5     6-7     8-9 y A
                                                          Día     Día     Día     Día        Día
                                                          13       14      1 5       19          20

Impuesto sobre los Ingresos Brutos, Convenio Multilateral.
Anticipo         Vencimiento     Fecha de vencimiento según terminación  
    N° de CUIT (dígito verificador)
_____________________________________________________________
10- Octubre     Noviembre                0 a 2     3 a 5     6 a 7    8 a 9
                                                          Día       Día        Día      Día
                                                          15         19          20        21
Régimen Simplificado.
Anticipo           Vencimiento    Fecha de vencimiento según terminación   
                                                            N°CUIT (dígito verificador)

010- Octubre     Noviembre               0-1-2-3-4-5            6-7-8-9                                                               
                                                               Día                      Día
                                                                22                       24
Asimismo, se hace saber, que si las fechas establecidas, resultaran días 
inhábiles, el vencimiento operara el 1er día hábil posterior, conforme  a  lo  
establecido en el Articulo  8° de  la  Ley  Provincial  1075. La  falta  de  pago  
dentro  de  las  fechas indicadas,  ocasionara  la  aplicación  de  los  recargos  
previstos  en el Articulo 82, Código Fiscal vigente.
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NUEVO CONCEPTO DE ALOJAMIENTO
EJECUTIVO Y TURÍSTICO EN RÍO GRANDE

Departamentos de 1 y 2 Dormitorios.
-  T otalmente equipados .
- C onexión W i-Fi gratuita
- E stacionamiento sin cargo
- R opa de cama y toalla s

- Desayuno Continental
- S ervicio de limpieza diario
- C aja de seguridad
- A rtículos de aseo gratis

Descuento para residentes

www.linksaparthotel.com.ar Email: reservas@linksaparthotel.com.ar - Tel: +54 2964 300242
             W hatsapp: +54 9 2964 60 3658     Links Apart Hotel - José Hernández 1353 – Rio Grande

USHUAIA  - La gente de la A so-
ciación de Ciclismo MTB Extremo -
ACME-, el pasado domingo llevó a
cabo la tercera fecha del Campeona-
to Fueguino de descenso de monta-
ña en el acostumbrado escenario del
Nélson Place, circuito enclavado en
el barrio Kaikén de la ciudad de U s-
huaia.

Como siempre se trabajó mucho
en la confección del trazado donde
normalmente se cambian los trayec-
tos y las di�cultades se agudizan en
busca de la mejor performance de
cada uno de los corredores. Ese sec-
tor de la ladera del cerro tiene una
extensión de casi un kilómetro con
lo cual la cuerda del trazado siempre
ronda esa distancia, y esta no fue la
excepción. Saltos naturales y tam-
bién fabricados, a los que se le su-

maron sectores de velocidad en ca-
minos estrechos demarcados por los
árboles le dieron los condimentos
necesario para que sea, como siem-
pre, una carrera de primera.

Este es un deporte de riesgo que
es muy atractivo no sólo para el que
compite sino que salpica adrenalina
al que lo va a ver la carrera, y sobre
todo en nuestra ciudad donde este
puñado de rider que se mantienen
en actividad y trabajan para que crez-
ca la disciplina cada día ponen la
vara más alta.

En esta fecha estuvieron los más
picantes y muchos otros que vie-
nen en ascenso con lo cual el espec-
táculo estaba asegurado. A l cierre
de las inscripciones la nómina mar-
caba 25corredores, un número que
es casi constante en cada fecha y
eso habla de lo bien que viene la
disciplina, obviamente que hubo al-
gunas ausencias, mayormente por
lesiones.

En lo que respecta a la compe-
tencia en sí, las acciones o�ciales
entraban de lleno a las 11 de la ma-
ñana con la entrega de números y

DESCENSO DE MONTAÑA

Muy buen nivel en la fecha 3
La tercera fecha del Campeonato Fueguino de descenso de montaña se realizó el pasado fin de semana en el trazado del barrio Ka ikén. Gran actuación de los rider que
demostraron el muy buen nivel que poseen. Lucas Carrera, Lucas Jerez, Álvaro Risoglio, David Correa y Leonel Gonzáles fueron los ganadores en sus respectivas categorías.

una hora después se hacía el ascen-
so hacia la zona de largada. Poste-
riormente; a las 12.50 y 13.50, se con-
cretaba las dos bajadas cronometra-
das tomándose el mejor registro para
el clasi�cador �nal, y que ésta sería
la que daría el ganador en cada cate-
goría y de la General. En competen-
cia estuvieron los segmentos: E lite,
Máster, Juvenil y Semirrígidas.

En lo que respecta al segmento
Semirrigidos, no hubo con que darle
a Leonel Gonzáles que era el más rá-
pido en las dos manga y por conse-
cuencia el ganador de la fecha. L o
acompañaron en el podio: A gustín
Gallargdo y Julio Ríos.

Para la categoría Juvenil, Álvaro
Risoglio repitió triunfo y trae score
perfecto dado que se apoderó de las
tres fechas. En esta ganaba las dos

mangas, aunque en la segunda
Agustín Tapia, que viene con muy
buena performance, le pisó los talo-
nes y por sólo algunas centésimas
no alcanzó a arrebatarle el lugar de
privilegio. Tercero, a algo más de un
segundo, entraba otro de los refe-
rentes del segmento como lo es Uriel
Puigpinos.

En los más experimentados, la ca-
tegoría Máster, el gran ausente fue
Javier Chiguay que siempre formar
parte del cuarteto de punta. E sta vez
la victoria fue para David Correa que
suma su segundo triunfo en el certa-
men ya que también se quedó con la
primera fecha. Lo secundó en el podio
el ganador de la segunda cita: Rodrí-
go Ponce, y completó el podio la dama
de la categoría: Mariana Pabón.

Para las bestias del downhil, la
categoría elite, siguen alternando el
1 entre «los Lucas». En la primera
fecha Lucas Carrera ganaba y segun-
do quedaba Lucas Jerez. La segun-
da fecha la ganaba Jerez y en esta
tercera nuevamente se repetía la fór-
mula: Carrera-Jerez. A esta ecuación
hay que sumar a Emilio  A ceto que

siempre está expectante detrás de los
Lucas y que en cualquier momento
puede pegar el batacazo.

Alrededor de las 15 �nalizaban
las acciones y se hacían sorteos de
regalos que proporcionaron los aus-
picios e información de posiciones

de la fecha.
Desde la organización quieren

agradecer a los auspicios: Home
Bike Ushuaia, Puerto Pirata aldea de
pescadores, Dame un beso, a los
vecinos del barrio Las Raíces y ba-
rrio Kaiken, Bomberos Voluntarios y

a todos los que colaboran con la or-
ganización de este deporte.

Cerró una fecha más del Down-
hill y mostró, como en cada presen-
tación, un gran nivel de los rider que
hacen todo lo necesario para per-
feccionarse constantemente. (GC)

KARTING - CARRERA CON PILOTO INVITADO

Cuatro pilotos que dieron cátedra
Gómez-Carazo, Oller-Bottan, se quedaron con la IV edición de la carrera de invitados del karting
fueguino que se llevó a cabo el fin de semana pasado en el trazado de la ciudad de Ushuaia.

USHUAIA - El kartódromo Ciu-
dad de Ushuaia fue a lo largo del �n
de semana que pasó el escenario
donde la I V edición del G ran Premio
Ushuaia se desarrolló con el entu-
siasmo de siempre. E sta es una ca-
rrera atípica y aislada, que no co-
rresponde a ningún campeonato, es
sólo para cerrar el año deportivo
compartiendo butaca con algún co-
nocido o amigo, idea del hijo dilecto
del karting capitalino Lucas Bottán.

El  clima acompañó en esta opor-
tunidad con un sol que brilló todo el
día, alguna que otra ráfaga de vien-
to o un par de gotas de
agua dijeron presente como
para que no olvidemos don-
de estamos, pero fue tan
efímero que no opacó la jor-
nada que se vivió.

Para esta nueva versión
de la competencia se puso
en juego la Copa Challen-
ger «T ito» Yerobi para la ca-
tegoría Zanella Sudam. La
misma se entregará de�ni-
tivamente al binomio que
gane en tres oportunidades
consecutivas o cinco alter-
nadas, mientras tanto esta-
rá en custodia del ganador
de la última edición.

En lo que fue la Zanella Senior
125c.c., en titulares la pole la metía
Lucas Garro, en tanto que entre los
invitados Luciano Preto marcaba un
tiempazo, 34,6/100 rayando el récord
del circuito que ostenta Martín Gó-
mez con 34,5/100, para posicionarse
de la mejor manera de cara a la serie.

La primera manga de los titula-
res quedaba en manos de Arián Y e-
robi con una luz de casi 3 segundos
por encima de Valentín Carazo y Fa-
cundo Digenaro. Estos tres se per�-
laban para ser los protagonistas de
la jornada y así fue.

Por su parte entre los invitados
el que se lucía era Martín G ómez
quien era el que recibía la bandera
de cuadros.

Las �nales sería un combinado
entre ambos pilotos, el invitado ha-
ría su carrera y en la posición que

terminaba largaría la �nal su titular.
En la f inal de invitados nueva-

mente Gómez aplicaba la experiencia
y cómodamente se la adjudicaba. E n
la de titulares hubo una tremenda
lucha desde el inicio, se plantearía
una pelea directa entre Y erobi, Cara-
zo y Digenaro a la que se sumaba
Lucas Garro. U na intensa lucha se
vivió en cada vuelta hasta pasar el
meridiano de la carrera donde Cara-
zo lograba una luz por sobre Garro
que se a�anzaba en la segunda co-
locación, y detrás de él hacía lo po-
sible para darle alcance Di Genaro.

Sin mayores sobresaltos estos tres
integraron el podio �nal en esas po-
siciones.

Hasta la próxima edición de la
Copa Ushuaia, laChallenger «Tito»
Yerobi, estará en custodia de Va len-
tín Carazo y Martín Gómez.

En los Cajeros 4T, la pole de in-
vitados la hacía Leandro Muñóz en
invitados, en tanto que G ustavo
D´angelo hacía la pole en titulares,
ambos sobre el mismo kart con lo
cual sin dudas serían los pilotos a
vencer.

La serie de invitados, Muñoz ra-
ti�caba lo hecho y la ganaba, pero
no le fue tan fácil ya que Federico
Mitek y Maximiliano Pavlov lo apu-
raron y presionaron en cada una de
las ocho vueltas. Sólo sobre el final,
aprovechando la pelea de Mitek y
Pavlov logrando hacer una luz.

La manga inicial de los titulares
el que se alzaba con el triunfo era
Mario Almonacid logrando doblegar
ampliamente a Nicolás Loiza y Ma-
tías Rodríguez.

La segunda serie de invitados
vendría bastante complicada. Sobre
las vueltas iniciales donde Marcelo
Garro comandaba las acciones y le
venían pisando los talones Muñoz,
Pavlov y un poco más atrás Mitek,
el primero de estos en la entrada a la
curva Nº1 hacía un semi trompo que
lo dejaba cruzado en la mitad del as-
falto y casi sin posibilidades de es-

quivarlo: Muñoz y Pavlov se
lo llevaban puesto. El que
salía bene�ciado de esto era
Mitek que lograba sortear el
obstáculo y posicionarse
como líder, posición que no
dejaría hasta que le bajaron
la bandera de cuadros para
quedarse con la manga. Lu-
cas B ottan y F ernando
Praussello completaron el
podio.

La �nal de titulares siguió
con la misma tesitura donde
se presentaba la pelea entre
Dante Balbi, Yanina Oller,
Loiza, Almonacid y Matías
Aravena. Diferentes alterna-

tivas se fueron dando en pista, los
sobrepaso estuvieron a la orden del
día ya que en cada vuelta las posi-
ciones se alternaban entre todos
estos. Fueron pasando los giros y
�nalmente la bandera de cuadros caía
sobre Oller. Completaron el podio:
Balbi y Almonacid.

Fuera de la premiación a los tres
primeros de cada categoría y de la
Challenger, todos los años se entre-
ga una mención a la dupla revelación.
En la Zanella Sudam este reconoci-
miento recaía sobre Arián Y erobi y
Mariano Riquez, en tanto que para
los Cajeros 4T los distinguidos  fue-
ron Matías y José «V iru» Aravena.

Pasó una excelente jornada más
de karting y con ella la actividad de
la disciplina bajó la persiana hasta el
2018. (Fuente consultada: EDFM  –
GC)

MUNICIPALES

SE REALIZÓ CHARLA TALLER 
DE TURISMO ACCESIBLE

USHUAIA. Este martes se llevó a 
cabo en el Foyer “Ego Pereda” de la 
Casa de la Cultura la charla taller de 
turismo accesible “Nosotros también 
queremos”. La misma estuvo orientada 
a la accesibilidad de personas con dis-
capacidad a distintos comercios, em-
presas, restaurantes, hoteles y lugares 
que tiene Ushuaia para los visitantes.

El secretario de Turismo, José Rec-
chia, manifestó que esto surge de un 
proyecto de la UNTDF, donde se hi-
cieron cinco talleres de educación, 
salud, psicoterapéutico, y nosotros 
en la parte de turismo en el que ha-
blamos de la accesibilidad turística 
de la ciudad de Ushuaia”, y agregó 
que “sabemos que hay mucha gente 
mayor que nos visita y utiliza sillas a 
batería para poder trasladarse y por 

eso hablamos con los interesados, ver 
que prestadores están trabajando en 
la accesibilidad del turista”.

Asimismo, indicó que “se aconse-
ja y asesora sobre el tema a todos los 
involucrados en el sector del turismo,  
en lo posible que se pueda garantizar 
el acceso a los espacios que ofrece la 
ciudad, a los comercios, hoteles, res-
taurantes y pregonamos la concienti-
zación”, considerando que “tenemos 
la necesidad de solucionar el acceso, 
porque hay ciudades que son muy 
visitadas por gente que tiene proble-
mas de movilidad y una ciudad que le 
ofrece al turista un acceso sin incon-
venientes es una ciudad amigable y 
esto genera bienestar en el visitante 
que seguramente va a tener la inten-
ción de volver”

GOBIERNO

PRESENTARON 18 OPORTUNIDADES DE INVERSIONES 
A EMPRESARIOS VINCULADOS AL SECTOR TURÍSTICO

USHUAIA. El Instituto Fueguino 
de Turismo (InFueTur) presentó a 
empresarios de distintas partes del 
país un conjunto de 18 oportuni-
dades de inversiones de corto plazo 
para realizar en el sector turístico 
de la provincia de Tierra del Fuego, 

Antártida e Islas del Atlántico Sur, 
orientadas específicamente a conec-
tividad, alojamiento, parques temá-
ticos y actividades en destino. Luego 
de un profundo análisis de posibi-
lidades que contó con el apoyo del 
Consejo Federal de Inversiones, y 

en el que se llegó a identificar 38 op-
ciones posibles, se definieron las 18 
más concretas para ser presentadas 
a potenciales interesados en desa-
rrollarlas.

“El turismo es definitivamente 
uno de los motores de crecimien-
to más poderosos para la Argentina 
y, en particular, nuestra provincia 
cuenta con las condiciones naturales 
más favorables para llevar adelante 
diferentes inversiones. Por eso, este 
tipo de iniciativas, en las que noso-
tros vamos a buscar a los interesados 
en lugar de esperar a que vengan son 
muy importante y creemos que tiene 
que ser una política pública que se 
mantenga” señaló Luis Castelli, pre-
sidente del InFueTur, quien presentó 
las propuestas frente a inversores en 
Ushuaia, la Ciudad de Buenos Aires 
y Córdoba.

En las presentaciones -que se 
realizaron junto a la consultora In-
verTur- se resaltó el valor de Ushuaia 
como puerta de ingreso de los cru-
ceros de turistas a la Antártida y la 
necesidad de seguir adaptando el 
puerto de la ciudad y el resto de los 
servicios para generar las condicio-
nes para que los viajeros extiendan 
sus estadías en Tierra del Fuego. “Re-
cuperamos el glaciar Martial, el mi-
rador del Paso Garibaldi, se llamó a 
licitación pública para la puesta en 
valor de la hostería Petrel, en Lago 
Escondido, y seguimos trabajando 
para el crecimiento de la provincia” 
agregó Castelli. Y destacó que año a 

El Instituto Fueguino de Turismo (INFUETUR) presentó a empresarios de distintas partes del país un conjunto de 18 oportunidades de inversiones 
de corto plazo para realizar en el sector turístico de la provincia, orientadas específicamente a conectividad, alojamiento, parques temáticos y 
actividades en destino.

año sigue aumentando la cantidad 
de turistas que se recibe, además de 
la mayor conectividad aérea alcan-
zada desde 2015, a la que este año 
se suman las empresas Norwegian y 
JetSmart.

Precisamente, entre las oportu-
nidades de inversiones presentadas 
figuraron el refuerzo de la ruta aérea 
entre Buenos Aires y Río Grande para 
aerolíneas low cost, el desarrollo de 
conectividad entre Río Grande y Us-
huaia con las ciudades chilenas de 
Punta Arenas y Puerto Natales, y el 
aprovechamiento del crecimiento 
constante del número de recaladas 
de cruceros para mejorar las condi-
ciones del puerto de Ushuaia.

Entre las potenciales inversio-
nes identificadas en el área de alo-
jamientos hubo propuestas para 
hoteles de distintas categorías y ca-
pacidades, tanto para Ushuaia y Rio 
Grande como para el Valle Tierra Ma-
yor, Lago Escondido, Puerto Alman-
za y hasta la reconversión de la Hos-
tería San Pablo en el cabo del mismo 
nombre, con erogaciones estimadas 
entre 1,2 y 20 millones de dólares.

Además, se presentaron proyec-
tos para la construcción de una Esta-
ción Polar Antártica en Ushuaia que 
ofrezca un nuevo atractivo para los 
turistas, y tres iniciativas para gene-
rar actividades de navegación en el 
lago Fagnano, travesías en 4x4 por el 
corazón de la provincia y actividades 
de aventura y naturaleza en Lago Es-
condido.
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MUNICIPALES

ANUNCIAN UNA NUEVA EDICIÓN DE LA FERIA 
“EL DESAFÍO DE PRODUCIR” EN LA MISIÓN

RÍO GRANDE. Así lo señaló Cons-
tanza Renzone, directora de Desarro-
llo Local, área que depende de la Se-
cretaría de la Producción y Ambiente, 
al tiempo que agregó: “va a tener su 
condimento distinto; además de con-
tar con más emprendedores, también 
vamos a tener números que van a ser 
distintos”. 

Además, indicó que “por un lado, 
vamos a tener a los chicos del taller 
del Semillero Emprendedor que son 
los niños y jóvenes emprendedores. 
Van a tener su horario dentro del 
Desafío con actividades, con juegos 
y premios, así que están invitados a 
participar”. 

“También vamos a tener, el día 
domingo, a las 15 horas a los conta-
dores Fernando Vázquez y Mariana 
Torres, que van a estar contando un 
poco de qué va el programa, de la 
etapa de sensibilización respecto 
a la inscripción y formalización de 
los emprendedores y también van 
a estar contando de qué va la otra 

parte, los emprendedores que es-
tán en condiciones y que quieran 
formalizar su actividad van a poder 
escuchar cómo funciona el progra-
ma, cuáles son los beneficios, cuál es 
el costo y un disipar todas las dudas 
que puedan surgir al respecto”, ma-

nifestó Renzone.
En esta línea añadió que “también 

vamos a tener en este desafío, ade-
más del programa de Huertas Urba-
nas, vamos a estar acompañados del 
programa de porcinos que desde el 
matadero están trabajando con los 26 

productores”.
“Vamos a tener muchas noveda-

des en un espacio que a lo largo de 
todas estas ediciones ha ido ganando 
mayor relevancia, están todos invi-
tados a disfrutar estas actividades”, 
finalizó.

Se trata de la edición 39 de este evento que ha ido creciendo a lo largo de los años sumando emprendedores de distintos rubros. En esta oportunidad, 
como el cierre del año se hará en la Misión Salesiana sábado y domingo de 11 a 20 horas. “Vamos a tener muchas novedades en un espacio que a lo 
largo de todas estas ediciones ha ido ganando mayor relevancia”, señalaron desde el Municipio.
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MÁS CONSENSOS QUE DIFERENCIAS EN LA 
SEGUNDA REUNIÓN DE PRESUPUESTO MUNICIPAL

Por Fernando Grava.

RÍO GRANDE. Ayer, como había 
sido acordado previamente, se llevó a 
cabo una nueva reunión de la Comi-
sión de Presupuesto del Concejo Deli-
berante presidida por la concejal María 
Eugenia Duré y la presencia de los con-
cejales Paulino Rossi; Verónica Gonzá-
lez; Miriam Mora; Laura Colazo, y Raúl 
von der Thusen. También asistieron los 
integrantes del equipo de transición 
del gobierno electo, el Dr. Gastón Díaz, 
Diego López. En tanto que por parte de 
los Concejales electos asistieron Javier 
Calisaya; Walter Campos; Pablo Llanca-
pani; y Hugo Martínez. 

Al finalizar, Duré reconoció que 
“hubo coincidencias en lo planteado 
en cuestiones muy sensibles que atra-
viesan el presupuesto” y especificó 
que estas coincidencias pasaron por 
“promoción social dado que habrá 
una inversión y una suba en la parti-
da presupuestaria en lo que tiene que 
ver con las familias en situación de 
vulnerabilidad y los alimentos que se 
entregan a las familias”. 

También mencionó “la cuestión 
de mujeres y género y a partir de allí 
vimos una coincidencia como tam-
bién en modificar la obra pública y 
como estaba planteado por parte 
de la actual secretaría de Finanzas” 
por lo que “en principio estamos de 
acuerdo en esto y también en el valor 
de la unidad fiscal, en $17.40,  tal cual 
está proyectada por el actual Ejecu-
tivo y lo que se planteó fue el cálculo 
y la fórmula en cuanto a la variación 
anual de acuerdo al índice de precios 
mayoristas del INDEC y ver cómo se 
puede trabajar”.

Explicó que la decisión de mante-
ner la propuesta del valor de la uni-
dad fiscal planteada por la actual ges-
tión municipal en virtud de que “se 
ha tenido en cuenta la situación eco-
nómica que se vive en toda la ciudad 
de Río Grande y también en el país”.

Por otra parte y con relación a la 
obra pública y a los recursos desti-
nados para ejecutar la misma Duré 

señaló que “hay un aumento del 9.6% 
en obra pública dado que lo referente 
a redeterminaciones de precios no va 
a estar contemplado dentro de lo que 
es la ejecución de obras” y aseguró 
que desde la gestión electa “han traí-
do un plan detallado de lo que se pre-
tende para la obra pública y si bien 
es general, lo que nosotros vamos a 
tratar de hacerle llegar las obras que 
también se han aprobado en el Con-
cejo Deliberante para que sean in-
cluidas dentro del plan”.

Duré explicó que el monto del 
presupuesto proyectado por la actual 
gestión no se verá alterado dado que 
“solo hemos hecho una reasignación 
de partidas dado que había secreta-
rías, programas o subsidios que eran 
muy elevados como transporte pú-
blico o la secretaría de Coordinación 
de Gabinete que también tenía un 
Presupuesto elevado que se podía re-
distribuir y esto es lo que se ha plan-
teado para que sea una distribución 
más equitativa”.

Con relación a las asignaciones 
para salario de los trabajadores mu-
nicipales, Duré señaló que “hay dos 
cuestiones porque hay que ver  cómo 
va a quedar la pauta salarial, las pari-
tarias y en principio tenemos que sa-
ber cuál es la intención del Intenden-
te electo” aunque aclaró que “aún nos 

La sala de Comisiones del Concejo Deliberante volvió a ser escenario de una reunión de Presupuesto en la que se analizaron las modificaciones impulsadas 
por el intendente electo Martín Pérez. En un clima más distendido y menos cruces verbales, los ediles comenzaron a encontrar puntos de coincidencias 
para aprobar la herramienta de gestión más importante con la que deberá iniciar su período de gobierno la nueva administración municipal. 

queda una reunión más para analizar 
el Presupuesto”.

Además recordó que “estamos 
esperando la información sobre los 
programas en los que están diferen-
tes trabajadores y trabajadoras y otras 
modalidades de contratación que no 
conocemos”.

Finalmente se mostró optimista 
con respecto a la aprobación del pre-
supuesto dado que después de la reu-
nión “hubo acuerdos y coincidencias 
y que se han plasmado en las pro-
puestas de modificaciones y la idea es 
aprobarlo en la última sesión del 26  
de noviembre”.

Mora también confía en 
la aprobación de la norma 

Finalmente la concejal Miriam 
Mora opinó que “hoy nos pusimos a 
trabajar en lo que ingresó días pasa-
dos la nueva gestión municipal, que 
no son otra cosas que modificaciones 
en las partidas, en un presupuesto 
que sabíamos que teníamos que tra-
bajarlo, y trabajarlo de la misma ma-
nera que lo veníamos trabajando en 
los últimos años, siendo que el monto 
total del presupuesto sigue siendo el 
mismo, o sea de cinco mil millones de 
pesos”.

En este sentido sostuvo que “hubo 

un aumento del 226% en el área de 
Obras Públicas, y un 35% en lo que 
tiene que ver con el área social”.

Con respecto al valor de la unidad 
fiscal, señaló que “finalmente queda-
rá en 17 pesos que es lo que presentó 
el actual Ejecutivo, es un punto que 
no fue modificado porque entendie-
ron que por la situación socioeconó-
mica que se vive no se puede hacer”, 
dijo, al tiempo que agregó que “el 
Municipio entrante tiene el compro-
miso de la próxima gestión provincial 
de abonar la deuda que se tiene hoy 
con el Municipio  de cerca de los 500 
millones de pesos, con lo cual el Mu-
nicipio de la ciudad volverá a tener 
superávit como lo ha tenido en  loas 
año anteriores”.

Asimismo la edil consideró que 
“hay un presupuesto que está sien-
do trabajado, que se ha generado 
los cambios de partidas necesarios, 
seguiremos trabajándolo, como así 
también veremos de ingresar algunas 
modificaciones”.

Por último sostuvo que “si se dan 
las condiciones, el presupuesto po-
dría ser aprobado en la última sesión 
de este mes de noviembre, además 
nosotros no estuvimos en ningún 
momento en desacuerdo de aprobar-
lo, además es una herramienta que 
necesita la gestión que viene”.
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EL CONCEJAL ELECTO WALTER CAMPOS ADELANTÓ 
QUE TRABAJARÁN PARA CREAR DOS COMISIONES

Por Elías García.

RÍO GRANDE. Tras la segunda 
reunión por el Presupuesto Muni-
cipal 2020, el concejal electo, Walter 
Campos, del bloque FORJA, expresó 
que el espacio político trabaja en la 
posibilidad de crear otras dos co-
misiones, en sintonía con la incor-
poración de dos ediles más para la 
gestión 2020-2023.

“Estamos trabajando con res-
pecto a las comisiones que actual-
mente están y sabemos que hay 
que crear dos comisiones más, por 
lo cual la idea es fusionar dos comi-
siones actuales y crear otras que hoy 
no existen”, consideró.

En ese sentido, Campos men-
cionó Salud y Soberanía e industria, 
ejes que definió como “fundamen-
tales y necesarios para la comu-
nidad, los vecinos y las vecinas”, 
quienes ya se han expresado “en la 
campaña y a diario”.

“No está confirmado porque re-
cién estamos hablando y lo vamos 
a conversar una vez que estemos en 

funciones”, agregó.
Conformidad con el Presupuesto
Por otra parte, Campos plan-

El edil electo por el bloque FORJA expresó que, en conjunto con los pares de su espacio político, podrían sumarse Salud y Soberanía e Industria para 
la próxima gestión legislativa local. “No está confirmado porque recién estamos hablando y lo vamos a conversar una vez que estemos en funciones”, 
agregó.

teó su conformidad con respecto a 
las modificaciones realizadas por 
el Ejecutivo electo, en relación al 

Presupuesto 2020. “El reacomo-
damiento (de partidas) me parece 
importante porque no se ha mo-
dificado ni se ha solicitado incre-
mentarlo, va direccionado a lo que 
es obra pública y asistencia social”, 
comentó.

De cara a la audiencia pública de 
hoy por la creación de “Río Grande 
Activa Sociedad del Estado”, el edil 
electo respondió que “tenemos que 
darle las herramientas al Ejecutivo” 
y “seguramente vamos a acompa-
ñar con las modificaciones que su-
girió nuestro espacio como son los 
organismos de control”.

Consultado por el espacio físico 
del Concejo Deliberante, que con-
tará con otros dos concejales para 
la gestión próxima, Campos señaló 
que “hay que ser realistas con la si-
tuación que se vive, nos tenemos 
que acomodar a la estructura que 
tenemos, pero en un futuro se puede 
llegar a proyectar la ampliación del 
edificio; tenemos entendido que hay 
un terreno que es del Concejo pero 
se tratará en la próxima gestión”.
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ESTE JUEVES Y EL SÁBADO LA MUNICIPALIDAD 
SEGUIRÁ CON LIMPIEZA DE AVENIDAS Y CALLES

USHUAIA. La Municipalidad 
informa que en la continuidad de 
las acciones de limpieza de calles y 
pintura, mañana jueves y el viernes 
se realizarán trabajos en la aveni-
da Magallanes, desde Piedrabuena 
hasta Marcos Zar, entre las 8 y las 
18 horas.

Por tal motivo, se solicita a los 
vecinos que retiren sus vehículos 
para facilitar la labor del personal 
que estará afectado a esa tarea.

En tanto, el sábado se realizará 
una jornada de limpieza en la calle 
Perón a partir de las 9 horas, por lo 
que se deberán retirar los vehículos 

ubicados a lo largo de dicha arteria.
El secretario de Medio Ambien-

te, Damián de Marco, manifestó 
que “estamos trabajando en distin-
tos sectores de la ciudad para reti-
rar la tierra que se acumuló duran-
te el invierno, aprovechando que el 
clima nos está acompañando”.

Además, el funcionario apuntó 
que “una vez que nuestro personal 
y la gente de Agrotécnica Fueguina 
concluya con la limpieza la gente 
de la Secretaría de Planificación e 
Inversión Pública realizará tareas 
de pintura y mantenimiento, en un 
trabajo coordinado que llevamos 

Desde el Ejecutivo local solicitaron a los vecinos que retiren sus vehículos para facilitar la labor del personal que estará afectado a esa tarea. En tanto, 
el sábado se realizará una jornada de limpieza en la calle Perón a partir de las 9 horas, por lo que se deberán retirar los vehículos ubicados a lo largo 
de dicha arteria.

adelante por disposición del inten-
dente Walter Vuoto”. 

Finalmente, De Marco solici-
tó “la colaboración de los vecinos 

para retirar sus vehículos” y valoró 
“la predisposición de la comuni-
dad cada vez que llevamos adelan-
te este tipo de intervenciones”.

MUNICIPALES

TALLER DE FIBRA ÓPTICA 
PARA JÓVENES EN EL CePLA-EL 
PALOMAR DE USHUAIA

USHUAIA. En instalaciones 
del CePLA-El Palomar de la Mu-
nicipalidad, dio inicio el taller 
de Tecnología de Punta que lleva 
adelante la asociación Conciencia 
para una primera aproximación a 
la instalación de fibra óptica y el 
fortalecimiento de habilidades 
para el mundo del trabajo. Del ta-

ller, que constará de siete encuen-
tros, participaron jóvenes de 16 a 
30 años.

“Se trata del Taller de Fibra Óp-
tica: Aprende y Crea Futuro que 
consta de siete encuentros que se 
dan los martes y jueves, de 18 a 
21 horas. Es muy importante para 
nuestros jóvenes porque van pro-
fundizando conocimientos con 
muchas de las herramientas que 
ya usan, pero con una introduc-
ción a las telecomunicaciones, al 
mundo laboral y las habilidades 
del siglo XXI; internet, física de 
la luz, arquitectura de redes, co-
nectores y todo lo que tiene que 
ver con la seguridad”, explicó Sa-
brina Marcucci, subsecretaria de 
Derechos Humanos, Prevención y 
Juventudes que depende de la Se-
cretaría de Políticas Sociales.

Confirmó además que el taller 
incluye todo lo que tiene que ver 
con empleabilidad y el mundo del 
trabajo, la realización de currícu-
lum vitae y las entrevistas labora-
les.

Marcucci sostuvo que “desde 
nuestras políticas activas muni-
cipales llevamos adelante activi-
dades culturales, deportivas, edu-
cativas, creativas con los chicos 
y chicas del CePLA y quienes se 
van acercando. En muchos casos 
las hacemos en articulación con 
asociaciones y organizaciones. Lo 
más importante es trabajar junto 
a nuestros jóvenes, con los espa-
cios que ellos y ellas van eligiendo 
y, al mismo tiempo, fortalecerlos 
con herramientas como las que 
brinda este taller”.



14 de Noviembre de 2019  | TIEMPO FUEGUINO  |  9

GREMIALES

SE IMPUSO LA LISTA DEL 
SUTEF EN LAS ELECCIONES

Por Yolanda Dips.

RÍO GRANDE. La lista “Multico-
lor” del SUTEF se impuso amplia-
mente en todas las mesas de la pro-
vincia y los electos quedaron como 
mayoría en la Junta de Clasificación 
y Disciplina mientras que la prime-
ra minoría fue para la Lista 4 “Fuc-
sia”. Desde el sindicato docente en-
tendieron que con los comicios “la 
docencia muestra nuevamente su 
carácter democrático, participativo 
y propositito”. 

Las elecciones se desarrollaron 
este martes, para elegir los inte-
grantes de la Junta de Clasificación 
y Disciplina, Nivel Inicial, Primario, 
Modalidades y Gabinete de la que 
participaron más de 2.500 docentes 
se volcaron a las urnas durante toda 
la jornada. Los docentes destacaron 
que “en un clima democrático y par-
ticipativo, la Lista 1 Multicolor que 
impulsaba el SUTEF ganó por un 
amplio margen en toda la Provincia”.

Desde el gremio hicieron una 
evaluación de los comicios y men-
cionaron que “la elección fue un 
reflejo de una campaña completa-
mente propositiva por parte de to-
das las listas que participaron” a la 
vez que manifestaron que “ahora 
todos y todas en conjunto defen-

deremos los derechos de la docen-
cia fueguina, la carrera docente y la 
educación pública, popular y de-
mocrática”.

Asimismo los dirigentes del SU-
TEF expresaron sus buenos deseos 
para la lista de la minoría.  “Felicita-
mos a las listas que participaron de 
una elección de sus pares y a quie-
nes conformaron la Lista 4 Fucsia 
que obtuvieron 2 cargos como pri-
mera minoría”.

Vale recordar que la Junta de Cla-
sificación y Disciplina tiene respon-
sabilidad directa en la aplicación 
del Estatuto docente, de acuerdos 
paritarios, de aquellas normas y re-
soluciones que el Ministerio dicta 
sobre la Carrera Docente y la vida 
institucional de la comunidad edu-
cativa.

Las listas que compitieron fue-
ron las siguientes: Lista N° 1 Multi-
color, encabezada por Susana Díaz, 
Ushuaia. Lista N° 2 Anaranjado, en-
cabezada por Gabriela Campetti, 
Ushuaia. Lista N° 3 Turquesa, en-
cabezada por Ana Vera, Río Grande. 
Lista N° 4 Fucsia, encabezada por 
Analía Mendoza, Ushuaia. Lista N° 5 
Azul, encabezada por Ivanna Dele-
lisi, Ushuaia y la Lista N° 6 Celeste y 
Blanco, encabezada por María Mal-
donado, Ushuaia.

El gremio docente logró la mayoría de representantes para la Junta de 
Clasificación y Disciplina. “Ahora todos y todas en conjunto defenderemos 
los derechos de la docencia fueguina, la carrera docente y la educación 
pública, popular y democrática” afirmaron desde el SUTEF. 

GREMIALES

CAMIONEROS PARTICIPARÁN DE LA AUDIENCIA PÚBLICA

Por Yolanda Dips.

RÍO GRANDE. Hoy se llevará a 
cabo la Audiencia Pública en el Con-
cejo Deliberante para tratar el pro-
yecto que impulsa la creación de Río 
Grande Activa Sociedad de Estado 
por lo que desde la conducción del 
Sindicato de Camioneros informa-
ron que se inscribieron para fun-
damentar sus argumentos sobre el 

servicio de barrido, recolección de 
residuos y tratamiento de los mis-
mos.

Al respecto el secretario de Pren-
sa del Sindicato de Camioneros, 
Guillermo Vargas, confirmó que “El 
secretario General del gremio de 
Camioneros Pedro Abel Velázquez 
junto a otros integrantes de la Co-
misión Directiva y los abogados y 
técnicos de la organización hemos 

Hoy se realizará una audiencia pública para tratar la creación de Río Grande Activa Sociedad de Estado. Camioneros participará para dar la postura 
del sindicato con la intención de preservar los puestos de trabajo, hablar de los convenios colectivos que corresponden y una propuesta de reciclado. 

venido a inscribirnos para la Audien-
cia Pública del día jueves, para que 
se hagan las correcciones que noso-
tros creemos convenientes” y aclaró 
que las mismas van en el sentido de 
preservar “las fuentes de trabajo de 
todos los compañeros, y algunos te-
mas puntuales que explicaremos el 
próximo jueves”. 

Vargas planteó en declaraciones a 
Gremiales del Sur que “lo fundamen-
tal es la defensa de las fuentes de tra-
bajo, nosotros tenemos que defender 
a los trabajadores de la actividad. La 
empresa que vaya a crearse y el día 
que empiece a funcionar, los traba-

jadores deberán estar encuadrados 
bajo los convenios colectivos que 
hoy los representan” al tiempo que 
explicó que “el secretario General, 
Pedro Velázquez, ha hecho un infor-
me sobre las grandes cantidades de 
materiales que se pueden reciclar en 
la ciudad y que podría generar mano 
de obra para mucha gente a partir 
del reciclado. Pero desarrollando un 
proyecto serio que permita evitar 
que tanto desperdicio vaya a parar al 
relleno sanitario”.

Está previsto que la Audiencia 
Pública se realizará hoy jueves 14 de 
noviembre a partir de las 10:00.
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GREMIALES

DIRIGENTES ESTATALES RECLAMARON EN LA 
COMISIÓN DE PRESUPUESTO DE LA LEGISLATURA

Por Yolanda Dips.

RÍO GRANDE. José Gómez, Secre-
tario General de AFEP-FATEP, y Jorge 
Pérez Marangoni de la agrupación 
ANUSATE, fueron recibidos por le-
gisladores integrantes de la Comisión 
de Presupuesto; en el encuentro los 
dirigentes sindicales solicitaron a los 
parlamentarios convoquen a las par-
tes para discutir una urgente recom-
posición salarial.

Cabe señalar que la presencia de 
los dirigentes de AFEP-FATEP y de 
ANUSATE en la reunión de Comisión 
de Presupuesto de la Legislatura pro-
vincial se dio en el marco de la mo-
vilización convocada tras la quinta 

Estatales de AFEP y ANUSATE les reclamaron a los legisladores de la Comisión de Presupuesto una recomposición salarial urgente. Aseguraron que 
llevan cuatro años sin incremento salarial.

asamblea de trabajadores del Estado 
provincial realizada la semana pa-
sada. “Llevamos cuatro años sin re-
composición, con la próxima gestión 
vamos a discutir un salario actualiza-
do a la gestión de Fabiana Ríos, en-
tendemos que la Legislatura tiene la 
posibilidad de convocar a las partes”, 
le dijo José Gómez al Presidente de la 
Comisión, Pablo Blanco. 

Por su parte el legislador se excu-
só diciendo que, “no podemos sen-
tar a los funcionarios que vengan a 
explicar el presupuesto presentado, 
mucho menos van a querer venir a 
discutir un aumento de salarios, ni a 
los actuales ni a los nuevos; pero bue-
no, lo vamos a intentar”.

DICTAMINARON SOBRE LEY 
DE CREACIÓN DEL BTF SA

USHUAIA. “Todos estamos de 
acuerdo en que el Banco de Tierra 
del Fuego continúe siendo 100% 
propiedad estatal” dijo, esta tar-
de al finalizar el encuentro de la 
Comisión Nº 2, el legislador Pablo 
Blanco. Luego de la exposición 
de Gabriel Clementino, vicepre-
sidente de la entidad y Esteban 
Olmo, referente de la Asociación 
Bancaria, los Parlamentarios dic-
taminaron sobre el asunto que 
busca derogar la Ley provincial Nº 
478. En la mesa de trabajo, se ex-
puso “unanimidad de criterios de 
todos los Legisladores”.

El titular de la Comisión de 
Presupuesto dijo que se aguardan 
los lineamientos técnicos para 
“redactar el dictamen y que se deje 
sin efecto la Ley Nº 478 y que no 
tenga implicancias en el funciona-
miento de la institución”, señaló.

La Ley de transformación del 
BTF en sociedad anónima fue san-
cionada en marzo de hace 19 años 
y buscaba constituir una sociedad 
anónima regida por las disposi-
ciones de las Leyes Nº 19.550 y 
21.526. El texto, determinaba que 
tendría “una duración de noventa 
y nueve años, contados a partir de 
la fecha de su inscripción en el Re-
gistro Público de Comercio”.

Blanco aclaró que el dictamen 
sobre el particular, será tratado 
en la próxima sesión ordinaria del 
Parlamento fueguino.

Por su parte, el contador Ga-
briel Clementino consideró que 
“se sanea una situación que nunca 
se había hecho operativa” en alu-
sión a la Ley en cuestión. “Es una 
norma de hace 19 años y nunca 

se había hecho nada”, el vicepre-
sidente de la entidad agregó que 
se genera una “inseguridad jurí-
dica” a los empleados y cuestio-
nó “el contexto en el que se había 
aprobado esa norma”.

En el encuentro con los legis-
ladores, miembros del BTF refle-
jaron ese contexto económico y 
entendieron que “ha sido un aná-
lisis muy objetivo” por parte de la 
conformación parlamentaria.

Clementino destacó “la bue-
na voluntad y fe” y se preguntó el 
sentido de conservar una norma 
que plantea “una puerta a un lu-
gar que no tiene ese escenario” 
económico. “El escenario de una 
privatización no existe, o de una 
sociedad privada no está. Hacía 
a la seguridad jurídica del banco, 
como marca y como empresa”.

Al finalizar, el funcionario dijo 
que en la mesa de trabajo se ga-
rantizó “que la visión del Gobier-
no electo, no es la privatización” 
algo que ya había sido expresado 
oportunamente, cerró.

En tanto, Estaban Olmo, refe-
rente de la Asociación bancaria 
dijo que “es positivo para noso-
tros” el tratamiento del proyecto 
de derogación de la Ley Provin-
cial Nº 478.

Desde el sector, afirmó que “si 
bien no hay una intención direc-
ta de privatizar el Banco o hacer-
lo una sociedad anónima, como 
manifestó la legisladora Mónica 
Urquiza” donde la nueva gestión 
“no tiene intenciones en este sen-
tido, no deja de ser un riesgo po-
tencial tener una Ley que es apli-
cable”, resumió.

LEGISLATURA

EDICTO JUDICIAL
El Juzgado Federal de Primera Instancia, con asiento en la ciudad de Río Gran-

de, Provincia deTierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur, a cargo del Dra. 
Mariel E. Borruto -JuezFederal, Secretaría Civil a cargo del Dr. Ulises Ponce Secreta-
rio Federal hace saber que: Nombre yapellido: Pedro Pablo Jara Soto —chileno. Na-
cido/a el: 10 de febrero de 1.946. Nacido/a en: ChileChico--General Carrera---Chi-
le. Hijo/a de: José Jara Yañez -chileno- y de: Amalia Soto —chilena.

Estado civil: soltero. Profesión u oficio: Pensionado. D.N.I. N° 92.293.886--Cé-
dula de Identidad N°6.277.543-2-Domicilio: El Esquilador N° 15-Río Grande.

Ha solicitado la Ciudadanía Argentina. Cualquier persona que conozca algún 
impedimento para laconcesión del beneficio, podrá hacerlo a través del Ministerio 
Público.- Publíquese por dos (2) díasen y por el término de quince (15) días.-Río 
Grande, a los 12 días del mes de julio de dos mildiecinueve-

Dr. Ulises Alcides Ponce- Secretario
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MUNICIPALES

SE ESPERA RÉCORD DE PARTICIPACIÓN PARA LA 
MARATÓN “RÍO GRANDE CORRE POR MALVINAS”

RÍO GRANDE. El subsecretario 
de Modernización e Innovación, li-
cenciado Andrés Dachary, indicó que 
“estamos con mucha expectativa por 
esta séptima edición de la Maratón 
que se correrá el domingo 24 de no-
viembre. Ese día, a partir de las 10 de 
la mañana vamos a tener todo dis-
puesto para su realización”.  

Sobre las modalidades, Dachary 
recordó que “como todos los años, 
vamos a tener distintas modalidades 
de participación, -y detalló-, 1 km, 3 
km, 3 km en rollers y los 10 km que es 
la instancia competitiva. Este año la 
novedad es que es esta última la úni-
ca instancia que requiere inscripción 
previa con certificado apto físico” 

Sobre la cantidad de personas que 
prevén que participen, Dachary se-
ñaló que “sabemos que esta maratón 
ya forma parte del calendario malvi-
nero, y estamos recibiendo muchas 
consultas de distintos puntos de la 
provincia y del país. Este evento ya 
hace tiempo que trascendió los lími-
tes de nuestra ciudad”. 

“Tenemos una expectativa como 
todos los años de ir sumando más 
vecinos, y estaríamos hablando en el 
orden de los casi 11 mil participantes, 
estableciendo un nuevo récord. Creo 

Será el domingo 24 de noviembre. Según informaron desde el Municipio de Río Grande este año habrá récord de inscriptos. “Tenemos una expectativa 
como todos los años de ir sumando más vecinos, y estaríamos hablando en el orden de los casi 11 mil participantes, estableciendo un nuevo récord”, 

que estamos en presencia del evento 
de mayor participación en la provin-
cia de Tierra del Fuego, y que es algo 
que logra la causa Malvinas que per-
mite que podamos abrazarnos todos 
bajo una misma bandera dejando de 
lado todas las diferencias”, dijo. 

Finalmente, el funcionario agra-
deció a las instituciones que acom-
pañan esta actividad. “Es impor-
tante agradecer a los vecinos y las 
instituciones que se van sumando, 
sindicatos, y diversas organizaciones 
que acompañan la causa Malvinas”.
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NUEVA CERTIFICACIÓN ISO 9001

USHUAIA. El martes último, la 
Subsecretaría de Infraestructura 
y Telecomunicaciones junto con 
la Dirección General de Gestión 
de Calidad del Ministerio de Eco-
nomía de la provincia recibieron 
oficialmente la certificación ISO 
9001:2015 gestionada a través de 
la empresa alemana TUV Rhein-
land.

Tras un año de trabajo y ha-
biendo superado todas las instan-
cias de evaluación, ambas áreas 
de la cartera encabezada por José 
Labroca cuentan hoy con su certi-
ficación de calidad de servicio.

Al respecto la referente de In-
fraestructura y Telecomunicacio-
nes, Roxana Gallardo, explicó que 
“esta nueva certificación repre-
senta una gran mejora para el área 

y la logramos gracias al apoyo del 
equipo que trabajó mucho para 
ordenar los procesos y adecuar-
nos a los requisitos de las normas 
ISO”.

Por la Dirección General de 
Gestión de Calidad, se expresó 
Romina Vara y comentó que “es-
tamos todos muy contentos ya 
que en septiembre nos informa-
ron que habíamos obtenido la 
certificación pero recién ahora 
nos llegó oficialmente y pudimos 
compartir el momento con todos 
los que trabajaron para lograrlo”.

Cabe destacar que en el año 
2018 el ministro de Economía 
José Labroca, impulsó la creación 
de la Secretaría de Gestión y Con-
trol para dar inicio a los procesos 
de certificación ISO.

GOBIERNOINTERÉS GENERAL

CONCEJALES ATENDIERON EL 
PEDIDO DE UN GRUPO DE VECINOS 
DEL BARRIO EL CAÑADÓN EN 

USHUAIA. En el desarrollo de la 
9na sesión ordinaria los concejales 
le solicitaron al Ejecutivo que in-
forme sobre el estado de avance del 
“plan urbano” que contempla la re-
localización y regularización de las 
familias asentadas en el barrio “El 
Cañadón”.

El concejal Juan Manuel Ro-
mano (FORJA) autor del proyecto, 
sostuvo que “es necesario que el 
Ejecutivo pueda brindarnos esta in-
formación, porque ya hace un año 
sancionamos una ordenanza con 
el fin de mejorar la calidad de vida 
de los vecinos y hasta el momento 
nunca no tuvimos respuestas”.

“Estamos hablando de un sector 
postergado, que está a la vista de 

En el marco de la 9° Sesión Ordinaria, los concejales le solicitaron al 
Ejecutivo que informe sobre el estado de las obras de relocalización y 
regularización del barrio “El Cañadón”. El asunto fue impulsado por el 
concejal Romano y acompañado por la totalidad del Cuerpo. La sesión 
pasó a un cuarto intermedio hasta el próximo miércoles 20 a las 11 horas.

todos y necesitamos con urgencia 
que se mejore esta situación, por 
eso vamos a solicitarle al Ejecutivo 
que las obras sean incorporadas al 
presupuesto municipal 2020”, enfa-
tizó Romano.

En este sentido, el concejal Silvio 
Bocchicchio (ECoS) remarcó que 
“estamos en el momento indicado 
para poner sobre la mesa el incum-
plimiento de la ordenanza, porque 
es el problema más grave desde el 
punto de vista urbano y tiene que 
estar plasmado en el presupuesto 
del año próximo”.

La sesión pasó a cuarto interme-
dio hasta el próximo miércoles 20 a 
la hora 11 en la Sala de Comisiones 
del Concejo Deliberante.

Tras un año de trabajo, dos áreas dependientes del Ministerio de 
Economía recibieron las certificaciones de calidad.
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MUNICIPALES

EL ESTADIO DEL CENTRO DEPORTIVO Y 
LA NUEVA ETAPA DE UNA RICA HISTORIA

Por Elías García.

RÍO GRANDE. Una nueva etapa 
comenzará para el histórico Estadio 
Municipal del Centro Deportivo de 
Río Grande que, después de cinco 
años, volverá a recibir al fútbol local 
con una jornada futbolística amis-
tosa donde intervendrán menores, 
mujeres y veteranos.

La primera etapa de la ansiada 
obra concluyó y, otra vez, la pelo-
ta volverá a rodar en la cancha que 
concentra una gran parte de la his-
toria futbolística de la ciudad, con la 
presentación de San Lorenzo en la 
década del ’80, la participación de 
los clubes locales en el antiguo Tor-
neo del Interior hasta 1994 y la acti-
vidad reciente que culminó en abril, 
con una destacada participación 
del multicampeón Camioneros, el 
último de los equipos que disputó 
un partido oficial correspondiente 
al Torneo Federal “C” (hoy fusio-
nado con el “B” y caratulado como 
Torneo Regional Federal Amateur).

Todo empezó en 1972. El esta-
dio de fútbol –inaugurado, en si-
multáneo, con el Centro Deportivo 
Municipal “Reverendo Padre José 

El Estadio Municipal de fútbol más importante de Río Grande será reinaugurado este viernes, tras la colocación del césped sintético y las torres de 
iluminación led por parte del Ejecutivo. Un repaso por la historia de uno de los escenarios deportivos de referencia de la ciudad.

y el último Torneo Oficial, en 1997, 
que tuvo como campeón al club 
Sportivo.

Recién en 2006, el fútbol ofi-
cial volvió a la ciudad, y lo hizo en 
el propio Centro Deportivo Mu-
nicipal. Desde el 2007 comenzó la 
participación de los equipos en el 
renombrado Torneo del Interior, 
con el club Real Madrid, y se hizo 
extensiva hasta la actualidad, con 
una presencia marcada de Camio-
neros y otros clubes como Victoria, 
Estrella Austral, Italiano, O’Higgins 
y Famaillá, entre otros.

Como se mencionó, la última 
cita futbolística en un deteriorado 
campo de juego del Centro Depor-
tivo, en torneos regionales, corres-
pondió a Camioneros que, en una 
de sus campañas más destacadas, 
derrotó a Deportivo Rincón de los 
Sauces (Neuquén) por uno a cero, 
con gol de Jonatan Torres, en una 
tarde lluviosa del domingo 19 de 
abril de 2015, por la semifinal de 
ida, ante una multitud en las tribu-
nas.

Luego, toda la actividad se mudó 
a la cancha municipal sintética del 
Barrio AGP, mientras, en simultá-

Forgacs”- se convirtió en una alter-
nativa al campo de juego del club 
San Martín.

En 1981 fue resembrada y se le 
colocó el alambrado perimetral. El 
21 de diciembre de 1984 se produ-
jo uno de los acontecimientos más 
importantes y recibió al Club Atlé-
tico San Lorenzo de Almagro, que 
enfrentó a la selección local en un 
encuentro que finalizó cero a cero.

Desde 1985 en adelante, el Cen-
tro Deportivo fue el escenario desig-
nado donde los equipos locales co-
menzaron a transitar el camino del 
extinto Torneo Regional: Sportivo, 
O’Higgins, Atlético Río Grande, Es-
trella Azul y Vial se erigieron como 
representantes de la Liga Oficial 
de Fútbol Río Grande y recibieron 
a clubes históricos de la Patagonia 
como Huracán de Comodoro Riva-
davia, Germinal de Rawson o Ban-
cruz de Río Gallegos.

Esa etapa llegó a su final en 1994, 
cuando una sanción interrumpió 
la presencia de los riograndenses. 
El proceso fue más extenso de lo 
pensado, con casi doce años de in-
actividad. En el interludio aparece, 
apenas, un torneo Sub-21, en 1996, 

neo, en mayo del mismo año, se 
inició el movimiento de suelo, en 
el marco de la consolidación del 
Fideicomiso Río Grande, que con-
templaba un ambicioso proyecto 
donde se construirían, debajo de las 
tribunas (con capacidad para 7500 
personas), locales comerciales para 
alquiler o venta y un campo de jue-
go adaptable al hockey y al rugby.

En la parte deportiva, en el AGP 
no sólo se concentró el fútbol local 
sino también el Federal “C” (Camio-
neros pudo ejercer la localía tras la 
habilitación pertinente del Concejo 
Federal), el Federal “B” y el actual 
Torneo Regional Federal Amateur.

Sin avances en la obra, el Fidei-
comiso se disolvió y el Municipio 
de Río Grande retomó la obra con 
fondos propios, a fines de 2018. Se 
colocó el alambrado perimetral, las 
torres de iluminación led y los ves-
tuarios fueron refaccionados, en 
una primera etapa que se completó 
con el césped sintético.

Este viernes, el querido Estadio 
Municipal de Río Grande abrirá sus 
puertas otra vez, para escribir una 
nueva etapa en la historia del fútbol 
de la ciudad.
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LAURA COLAZO ANUNCIÓ 
QUE TRABAJARÁN POR 
LA APROBACIÓN DE LA LEY 
DE GOTEO AUTOMÁTICO

RÍO GRANDE. En el marco de 
la reunión de comisión del Con-
cejo Deliberante que abordó el 
Presupuesto 2020 del Municipio 
de Río Grande, la concejal y legis-
ladora electa por el Partido Verde, 
Laura Colazo, anticipó la presen-
tación de un proyecto de Ley de 
goteo automático de recursos co-
participables.

El aporte fue bien visto por los 
concejales actuales y electos pre-
sentes en el encuentro, además de 
los funcionarios municipales de 
la futura gestión de Martín Pérez. 
“Fui electa legisladora provincial 
por el Partido Verde junto a Vic-
toria Vuoto y Jorge Colazo, la ley 
de goteo diario automático es una 
propuesta nuestra de campaña, 
venimos trabajando en el proyec-
to”, remarcó Laura Colazo.

Durante la reunión de comi-
sión transmitió la idea a sus pares 
y remarcó que “nuestro compro-
miso es defender la autonomía 
municipal” destacando que “la 
autonomía en recibir recursos 
evita que se generen dificultades 

de comunicación, y da indepen-
dencia económica a los munici-
pios cuando hay demoras en el 
traspaso de fondos”.

“Nos parece bueno que sea 
automático, que cuando hay un 
peso que ingrese a la provincia 
automáticamente se destine lo 
que es de los municipios y lo que 
es de la provincia, y que no quede 
en facultad de un gobierno man-
darlo o no”, añadió.

Finalmente, respecto al Presu-
puesto Municipal señaló su res-
paldo a las modificaciones pro-
puestas por el intendente electo 
Martín Pérez. “Mantuvimos un 
encuentro con él donde pudimos 
profundizar en la propuesta que 
vamos a tratar en la próxima se-
sión y estoy conforme con el tra-
bajo que se ha realizado” dijo ex-
presando su acompañamiento al 
incremento del presupuesto para 
la obra pública y la inversión so-
cial, además de destacar como 
positivo que vuelva a ponerse en 
valor el Presupuesto Participati-
vo.

CONCEJO DELIBERANTEAUTONOMÍA MUNICIPAL

Así lo expresó la concejal y legisladora electa durante la reunión 
comisión del Concejo Deliberante que abordó ayer el proyecto de 
Presupuesto Municipal 2020. “La ley de goteo automático es una 
propuesta de nuestra campaña que vamos a llevar a la Legislatura 
para defender las autonomías de los municipios”, afirmó.

CALISAYA: “NADIE PAGA 
CON LO QUE NO TIENE”

RÍO GRANDE. El concejal 
electo por Nuevo Encuentro 
en Bloque FORJA, Javier Ca-
lisaya, en el marco de las dis-
cusiones por el Presupuesto 
2020 para la Municipalidad de 
Río Grande, celebró que el va-
lor de la Unidad Fiscal se haya 
definido en 17 pesos, igual ci-
fra a la estipulada en el pro-
yecto de la gestión municipal 
saliente, al tiempo que abogó 
por una modificación en la 
Fórmula de Cálculo, que le 
dé estabilidad tomando como 
parámetro la realidad del sa-
lario.

En declaraciones posterio-
res a la  reunión de Comisión 
de Presupuesto, de la que par-
ticiparon concejales en fun-
ción, electos y funcionarios de 
la gestión entrante, Calisaya  
subrayó que “hablar de una 
actualización del orden del 20 
por ciento, que se aproxima al 
promedio de variación sala-
rial,  es algo acorde a la reali-
dad que vivimos, porque no se 
puede pagar con lo que no se 
tiene”, al tiempo que planteó 
“pasar del valor fijo a una pro-
puesta de fórmula estable en 
el tiempo, que comprenda la 
capacidad contributiva de los 
trabajadores y las familias”.  

En este sentido, el futuro 
edil defendió su propuesta de 
una nueva Fórmula de Cál-
culo que establezca un meca-
nismo de actualización por el 
Índice de Variación Salarial, 

en contrapunto con la actual, 
que tiene como base el índice 
de inflación de precios mayo-
ristas interanual, con un in-
greso en las familias y asala-
riados de Río Grande que no 
acompaña al ritmo del costo 
de vida.

“Mantener la fórmula que 
tenemos, puede significar a 
futuro que mucha gente no 
pueda pagar sus impuestos” 
enfatizó Calisaya, y aseguró 
que “esto generaría un gran 
perjuicio económico a las fa-
milias, más aún con el último 
dato conocido de que más de 
un cuarto de las fueguinas y 
fueguinos están bajo la línea 
de pobreza”.

“Es una situación que debe-
mos tener en cuenta, porque 
se trata de vecinas y vecinos 
que, aun teniendo ingresos, 
no llegan a cubrir la canasta 
alimentaria”, remarcó.

En sintonía con esto, elogió 
el marco de coincidencias que 
se dio en la evaluación del es-
cenario económico y social: “a 
nadie le escapa la pérdida del 
poder adquisitivo y la necesi-
dad que tenemos de activar la 
economía local y recuperar las 
fuentes de trabajo, pero sabe-
mos que va a llevar un tiempo 
y que se va a dar en una diná-
mica progresiva en la que el 
Estado tiene que tomar nota y 
aliviar el bolsillo de los contri-
buyentes”, concluyó.
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OPINIÓN

LA INJERENCIA DE LAS IGLESIAS EN LATINOAMÉRICA 
PROPONE NUEVA FORMA DE EXPLOTACIÓN RELIGIOSA

Por Alejandra Portatadino* 

RÍO GRANDE. Ya vivimos las in-
tervenciones de Terrorismo de Es-
tado, Lawfare y Monopolio Mediá-
tico, pero hoy aparece una nueva 
herramienta de denominación el 
“capitalismo religioso o dogma de fe 
dominante”.

Es muy interesante observar este 
nuevo accionar sobre los pueblos 
latinoamericanos, que están sien-
do completamente enceguecidos y 
manipulados por Dogmas de Fe y 
las Neo Cruzadas que van cobran-
do incluso algunas hasta formación 
símiles a las militares, y, donde uti-
lizando influencias mediáticas ex-
ternas, televisión, radio y redes so-
ciales, se intenta con mucho éxito 
crear un mito de una aparente esta-
bilidad y  cohesión interna, basadas 
en diferentes interpretaciones de la 
Biblia que necesitan las sociedades 
para poder perdurar en el tiempo, 
sustentadas en el principio de «es-
fuerzo genera resultados».

Pero esos esfuerzos y resultados 
están ocultamente intervenidos por 
un control institucional y empre-
sarial utilizado para la optimiza-
ción de las ganancias, siendo el ser 
humano solo un eslabón más en la 
maquinaria de generar ganancias 
considerándolo un » costo laboral» 
despojándolo de cualquier huma-
nidad y beneficio social que pueda 
obtener fuera de su «hora trabaja-
da» donde es forzado a que su es-
fuerzo rinda más al menor costo 
posible,  botándolo fuera del siste-
ma cuando su capacidad de generar 
producción y ganancias disminuye.

Pero tenemos que comenzar a 
vislumbrar que ese sistema no sería 
posible y se caería a pedazos si no 
tuviera un socio imprescindible que 
inculque un «dogma de fe», que es 
una verdad segura sobre la cual no 
puede flotar ninguna duda. Una vez 
proclamado solemnemente, ningún 
dogma puede ser derogado o nega-
do, es ciego, y no permite crítica ni 
cuestionamiento, robotiza el pen-
samiento y copta la interpelación, 
¿Por qué ese repentino advenimien-
to de tantas nuevas Iglesias que son 
conducidas por verdader@s ma-
nipuladores mediáticos? Mientras 
observamos que sus discursos son 
xenófobos, homófonos, arrastrando 
a esos ya saqueados seres humanos 
a creer esa fantasía que son seres 
superiores, aislándose de la reali-
dad que los sistemas especulativos 
financieros los han despojado de 
todo bienestar, memoria histórica 
de sus pueblos y seguridad social.

Utilizan varias herramientas, 
entre ellas se pueden mencionar 
el compromiso emocional donde 
se convence a la persona de que lo 
que hace es bueno para mejorar a la 
sociedad y la calidad de vida de las 

personas; y la Racionalidad, donde 
crean un mito que se diferencian 
por buscar la verdad por medio de 
la razón. Donde argumentan que 
no recurren a dogmas o a consig-
nas ideológicas para comunicar las 
causas en las que actúan, todo lo 
que proponen debe descansar en el 
acervo de la racionalidad científica, 
jurídica y antropológica. Podemos 
observar como con estos métodos y 
argumentos manipulan las psiquis 
de las personas y ante esto los esta-
dos de fanatismo que presentan en 
sus acciones y discursos,   para que 
otr@s acepten con felicidad su des-
tino divino de pobreza viviendo en 
un rancho de chapa como un pre-
mio haciéndoles ver y creer que el 
trabajo es  un castigo divino que hay 
que realizar  con sacrificio para «ga-
nar el pan con el sudor de tú frente» 
para llegar al paraíso, convirtiéndo-
se automáticamente en un enemigo 
a derrotar cualquiera que los  inter-
pele o presente alguna objeción.

¿Nos preguntamos acaso que 
también la manutención de esos 
sistemas de Dogmas de Fe necesita 
recursos?  y ¿de dónde se obtienen?, 
la primera inversión inicial provie-
ne de sus casas Centrales a manera 
de préstamo a la filial o Iglesia local, 
luego la misma tiene que imple-
mentar lograr la cantidad de fieles o 
adeptos necesarios para que con el 
diezmo o el veintezmo (10% o 20% 
de todos los ingresos que perciben 
sus adeptos, se devuelva el présta-
mo inicial y pueda ser sostenible 
esa filial o Iglesia local, ya que los 
ingresos salen del bolsillo de ese ser 
humano que fuera primeramente 
saqueado.

Ahí es donde surge ese nuevo 
«Capitalismo Religioso», que man-
tiene las ovejas aplacadas aceptan-
do su destino, manteniéndose de 
esas mismas ovejas, para que en esa 
mansedumbre el Capitalismo Fi-
nanciero y extractor de recursos de 
América Latina se siga fagocitando 
nuevas generaciones de seres hu-
manos, que serán convertidas en 
nuevas ovejas, destinad@s a mante-
ner el buen vivir de sus explotadores 
que se retroalimentan parasitan-
do a los Pueblos de América Lati-
na, financiando políticos sicarios 
económicos y a Iglesias y pastores 
cuya principal función es mantener 
apaciguadas las ovejas y sobre todo 
evitar el conocimiento, que como lo 
expone Ortega y Gasset uno de los 
males de su tiempo fue el que las 
clases populares accedieran a los 
espacios anteriormente reserva-
dos a las élites, desde restaurantes 
y salas de teatro a la posibilidad de 
toma de decisiones políticas, esto 
último mucho más grave.

La entrada a la toma de decisio-
nes políticas de los Pueblo atenta 
directamente contra los intereses 

extranjeros y sobre todo aquell@s 
connacionales que han sido elegi-
d@s para cuidar esos intereses re-
compensados con una vida rodea-
da de lujos y fortunas haciéndolos 
sentir parte de una élite en su país 
mientras que son considerados 
como sirvientes por quienes los han 
puesto en esos lugares, haciéndoles 
perder todo sentido de pertenencia 
con sus países y sus Pueblos.

Mientras legitiman bajo una fal-
sa interpretación de la Biblia de los 

Golpes de Estado, sobre la deslegiti-
mación de los Pueblos y las fuerzas 
democráticas que no les han dado 
su voto en las elecciones.

*Alejandra Portatadino es Inge-
niera Mecánica. Estudió Bachiller 
en Teología en el ISEDET (Institu-
to Superior Evangélico de Estudios 
Teológicos) y es Miembro de la Con-
gregación de la Iglesia Lutera de Di-
namarca en Argentina. Actualmente 
reside en Ushuaia.
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DEPORTES

OTRA GRATA JORNADA PARA LOS DEPORTISTAS 
FUEGUINOS EN LOS JUEGOS BINACIONALES

Por Esteban Parovel.

LA PAMPA. Los deportistas fue-
guinos no cesan en su grato andar 
por los diferentes terrenos de jue-
go de la provincia pampeana, sede 
de los 28° Juegos Binacionales de la 
Araucanía. Un nuevo superlativo 
día de competencia se dio ayer para 
TDF tras la cuarta jornada de prue-
bas deportivas, que concluyó con 
cuatro medallas más provenientes 
del judo y la natación.

En esta oportunidad, los judo-
cas provinciales consiguieron dos 
medallas de plata y una presea de 
bronce, para coronar el tercer día 
en forma consecutiva con festejos 
en el medallero para la delegación 
de Tierra del Fuego. Ludmila Figue-
redo hasta -78KG y Mariano Coto 
(90kg), se apropiaron de las meda-
llas plateadas al arribar al combate 
final, en tanto que Marianela Agui-
lar en la categoría 70kg arribó a las 
semis y no pasó el corte hacia la 
lucha final y se adjudicó el bronce.

En la natación, una vez más, se 

agigantó Francisco Picatto para lle-
varse su cuarta medalla en los actua-
les Juegos Binacionales. Esta vez, la 
prueba en la que se subió al podio 
fue en los 100 mtrs pecho con un re-
gistro de 1:07,14 para quedarse con 
la presea plateada. Además, en los 
200 mtrs culminó en el cuarto esca-
lón de las posiciones con una marca 
de 2:17,53. 

En el atletismo, los jóvenes pro-
vinciales Gustavo Hermocid, Josefi-
na Sesma y Yamila Quintana, dispu-
taron la final de los 110 mtrs y 100 
mtrs con vallas, respectivamente; 
y lograron ingresar entre los sitios 
principales. Hermocid fue 4° en su 
prueba, en tanto que Sesma finalizó 
sexta y Quintana, octava.  

Entre los destacados del día, sin 
dudas, está el elenco de fútbol que 
orienta Fabricio Nacaratto, que su-
peró por 3-1 a Aysén, con goles de 
Henry Quintana, en dos ocasiones, y 
Joaco Gómez; y hoy se medirá ante la 
joven Región de Ñuble para dirimir 
el quinto puesto, y de darse, iguala-
rá la mejor marca de un equipo de 

Una nueva jornada con grandes rendimientos de los deportistas individuales se vivió ayer en la provincia de La Pampa en los 28° Juegos Binacionales 
de la Araucanía, que concluyó con cuatro medallas más para la delegación fueguina. Además del destacado paso de los atletas por la pista de Santa 
Rosa. En los deportes de conjunto, ganó el seleccionado de fútbol masculino e irá hoy por el 5° puesto.

fútbol masculino fueguino en los 
Juegos Binacionales.

“Estamos muy conformes con 
el rendimiento de los

deportistas”

“Estamos muy conformes con 
el rendimiento de los deportis-
tas en las diversas sedes”, men-
cionó Jonatan Viscusi, director 
de Deportes Provincial, quien se 
encuentra en La Pampa acompa-
ñando a la delegación. El funcio-
nario de la cartera deportiva pro-
vincial resaltó “la evolución que 
van teniendo los seleccionados en 

las competencias” y mencionó el 
grato momento que atraviesan las 
disciplinas.

“Celebramos que los chicos 
puedan medirse con sus pares de 
la Patagonia y que tengan la posi-
bilidad de representar a su provin-
cia de la mejor manera. Estamos 
muy orgullosos de todos, más allá 
de los resultados”, subrayó Viscusi.

TDF afronta el último día de 
competiciones en territorio pam-
peano y luego de las últimas citas 
se llevará adelante el acto proto-
colar de cierre de actividades, y el 
posterior regreso a la provincia.
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NACIONALES

LA ASAMBLEA LEGISLATIVA PROCLAMÓ A 
ALBERTO FERNÁNDEZ COMO PRESIDENTE

BUENOS AIRES. Tras casi dos 
meses sin actividad en el Con-
greso, la Asamblea Legislativa se 
reunió este miércoles desde las 
14 en el recinto de la Cámara de 
Diputados para convalidar a la 
fórmula ganadora en las eleccio-
nes presidenciales del pasado 27 
de octubre.

Se trató de un paso institucio-
nal, previsto en el Código Nacio-
nal Electoral y que no requería la 
presencia del presidente electo y 
de su vice, en este caso Alberto 
Fernández y Cristina Fernández 
de Kirchner, que estuvo ausente 
también como senadora por su 
viaje a Cuba.

Otras ausencias de renombre 
fueron la diputada de la Coalición 
Cívica, Elisa Carrió y el senador y 
candidato a vice de Juntos por el 
Cambio, Miguel Ángel Pichetto.

La sesión estuvo presidida por 
la titular del Senado, Gabriela Mi-
chetti y el presidente de la Cáma-
ra baja, Emilio Monzó.

Michetti designó una comi-
sión de seis diputados y seis se-
nadores, que durante un breve 
cuarto intermedio se encargaron 
de corroborar los resultados del 
escrutinio definitivo. Esta estuvo 
integrada por Sigrid Kunath, Cé-
sar Catalán Magni, Silvina García 
Larraburu, Humberto Shiavone e 

ECONOMÍA

SUSPENDEN PROGRAMAS DE INSERCIÓN LABORAL POR FALTA DE PRESUPUESTO
BUENOS AIRES. La Secreta-

ría de Trabajo suspendió los pro-
gramas de inserción laboral en el 
sector privado por falta de presu-
puesto y peligran la capacitación 
y entrenamiento de más de 3.500 
desocupados inscriptos.

Según alertaron los trabajado-
res del ministerio a cargo de Dan-
te Sica, la decisión se comunicó 
de manera “informal” a los jefes 
de las Agencias Territoriales de 
todo el país a través de un mensa-
je de WhatsApp. 

Los planes desactivados son 
el Entrenamiento para el Traba-
jo (EPT), Programa de Inserción 
Laboral (PIL), Jóvenes con Más y 
Mejor Trabajo y el Promover, des-
tinado a mayores con certificado 
de discapacidad.

A través del PIL, los empleado-
res reciben hasta $6.000 mensua-
les para cubrir parte del salario 
neto de un beneficiario, depen-
diendo si trabaja medio tiempo o 
completo. Una persona que reci-
be la ayuda económica del PIL es 
un trabajador más, una inserción 
laboral formal, pero sin los fondos 
se corre riesgo que el empleador 
anule el alta temprana en la em-
presa al no contar con ese incen-
tivo. El PIL forma parte del plan 
“empalme” que anunció Mauricio 
Macri en mayo de 2017 en un acto 
en Ferro para generar 700.000 
nuevos puestos de trabajo. Lo pro-
metió un Día del Trabajador ante 
el fallecido Gerónimo “Momo” 
Venegas, ex líder del sindicato de 
peones rurales, del Partido Fe y de 
las 62 Organizaciones Peronistas. 
Fuentes oficiales revelaron que de 

la meta planteada por Cambie-
mos en dos años y seis meses no 
se llegó a cubrir ni el 10%.

La razón por la cual se tomó 
esta medida es que la Secretaria 
no dispone de fondos, denuncia-
ron un grupo de sindicalistas. En 
junio pasado estos programas re-
cibieron un primer recorte. Des-
de ese momento, los proyectos 
se aprobaban mensualmente con 
$18 millones de presupuesto. 

Tras la derrota electoral, el 
Gobierno modificó partidas para 
cubrir necesidad de deuda y otros 
compromisos.

En medio de la transición de 
gestión las líneas de promoción 
de empleo están paralizadas, rei-
na la incertidumbre con las ca-
pacitaciones de diciembre y se 
deben contener una ola de re-
clamos en todo el país. “No exis-
ten indicaciones por escrito y se 
solicita que la información que 
se imparta sea por vía telefónica. 
Situaciones que también denun-
ciamos por considerarlas violen-
cia laboral hacia les trabajadores. 
Exigimos al Secretario de Empleo 
que asuma la responsabilidad que 
le compete”, afirmaron desde la 
agrupación gremial ATE Violeta, 
Verde y Blanca.

En la Secretaría de Trabajo exi-
gen que las autoridades salientes 
expliquen dónde están los fondos 
para el área de promoción labo-
ral. “Hemos puesto el cuerpo para 
sostener un Estado que inten-
taron llevar a su mínima expre-
sión (al punto de desaparecer el 
Ministerio de Trabajo como tal). 

MATERIALES ELÉCTRICOS
INSTALACIONES COMERCIALES 

E INDUSTRIALES 
FERRETERÍA EN GRAL.

CONSULTE

Los esperamos en: Don Bosco N° 1148
Teléfonos: (02964) 421216 / 598752

email: ventas @urfue.com

Tras la cosecha de medalla conseguida en las dos primeras jornadas competitivas, Tierra del Fuego logró dos preseas más en el Día 3 de pruebas 
deportivas en las especialidades individuales. Piccato fue oro en natación y Szarapo alcanzó el bronce en judo.

Inés Pilatti Vergara, por la Cáma-
ra alta. En tanto, por la Cámara 
baja se designó a José Luis Gioja, 
Luana Volnovich, Juan José Bahilo, 
Mario Negri y Juan Manuel López. 

Al regresar, el vicepresidente 
primero de la Cámara de Diputa-
dos, el sanjuanino Gioja leyó los 
resultados de todas las fórmulas.

Al mencionar a la fórmula ga-
nadora, Alberto Fernández y Cris-
tina Fernández de Kirchner -con 
el 48,24% de los votos-, el flaman-
te interbloque del Frente de Todos 
estalló en cánticos. Al clásico “Va-
mos a volver” le siguió la Marcha 
Peronista.

Mientras, el diputado Máximo 

Kirchner se saludaba efusivamen-
te con su compañero de bancada 
Wado de Pedro, y varios legislado-
res vivaban la marcha con los de-
dos en V.

En tanto, desde la oposición 
seguían la algarabía con tibios 
aplausos desde sus bancas.

Acto seguido, Michetti pidió 
silencio. “Todavía no proclama-
mos a la fórmula ganadora”, re-
cordó y tras nombrar nuevamen-
te a Alberto Fernández y Cristina 
Fernández de Kirchner pidió una 
votación a mano alzada para ofi-
cializar la dupla que gobernará 
la Argentina hasta diciembre de 
2022.

Pero no vamos a tolerar, ser los 
interlocutores de medidas toma-
das por funcionarios en retirada, 

que desfinacian nuestras áreas y 
nos hacen dar la cara por ellos”, se 
quejaron.
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horóscopo

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Momento para reconsiderarse mu-
chos aspectos de su vida que lo ator-
mentan. No postergue por más tiempo 
una decisión que determinará su futuro 
cercano.

Sepa que necesitará tranquilizarse 
y estar preparado para lo que se acer-
que. En esta jornada, sentirá que algo 
nuevo y bueno está por suceder.

Seguramente la comunicación con 
los demás será casi imposible en este 
día. Dedique más atención al modo de 
expresar sus ideas y todo mejorará.

Intente observar la gente que lo ro-
dea y de esta forma, comprobará que 
usted tiene las mismas oportunidades 
que los demás. Deje de desvalorizarse 
sin causa.

Gracias a la presencia lunar, podrá 
terminar todo lo que se propuso, Sepa 
que toda su energía vital se desplegará 
en todas las actividades que tenga.

Hoy se despertará con más valentía 
que la habitual. Exprese las ideas con 
franqueza, pero deberá cuidarse de no 
herir los sentimientos ajenos.

En esta jornada intente estar pre-
parado, ya saldrán a la luz aquellos 
cuestionamientos que permanecie-
ron ocultos en su interior por mucho 
tiempo.

Entienda que antes de establecer 
cualquiera de los objetivos que tiene 
para su futuro, debe determinar las pau-
tas concretas sabiendo con claridad los 
contras.

Deberá aprovechar este período 
profesional para cosechar todo lo que 
sembró hace tiempo para su vida. Re-
lájese y disfrute de las ganancias de los 
proyectos.

Aproveche que sus poderes per-
ceptivos estarán muy afinados. Utilí-
celos para ayudar a alguien que atra-
viesa un mal momento y necesita de 
ayuda.

Evite debilitarse, ya que todo va a 
salir como tenía planeado. Aunque la 
lentitud a usted lo exaspere, sepa que 
tendrá que ser paciente para alcanzar 
el éxito.

Hoy será una jornada donde podrá 
exponer su vitalidad e inteligencia. 
Ponga en marcha todos los proyectos 
postergados y en poco tiempo tendrá 
ganancias.

POR LA CRISIS, LA SELECCIÓN CHILENA DE 
FÚTBOL DECIDIÓ CANCELAR UN AMISTOSO

BUENOS AIRES. Debido a la con-
vulsión social que se vive en Chile, que 
ha causado 21 muertos, los jugadores 
de la selección de este país decidieron 
este miércoles no jugar un amistoso 
con Perú la próxima semana, agregan-
do otro evento futbolístico cancelado 
por la crisis.

En medio de protestas que no ce-
san desde hace casi un mes, los con-
vocados sostuvieron una reunión en el 
Complejo Juan Pinto Durán, el bunker 
de la “Roja” en Santiago, donde deci-
dieron “no disputar el partido amis-
toso internacional ante la selección 
de Perú, programado para el próximo 
martes 19 de noviembre, en Lima”, in-
dicó un comunicado de la federación 
local (ANFP).

El técnico de Chile, el colombia-
no Reinaldo Rueda, liberó de manera 
inmediata a todos los futbolistas para 
que retornen a sus clubes, mientras 
que la federación local “ya le comuni-
có la situación a su par de Perú”, según 
la nota.

La decisión se tomó “en atención 
al momento social que vive nuestro 
país. Somos jugadores de fútbol, pero 
ante todo personas y ciudadanos. Hoy 
Chile tiene prioridades mucho más 
importantes que el juego del próximo 
martes”, indicó el volante y capitán del 
plantel, Gary Medel, en su cuenta de 
Twitter.

Las protestas en demanda de pro-
fundas reformas sociales estallaron el 
18 de octubre y dejan hasta ahora 21 
fallecidos, unos 2.000 heridos y cerca 

POLÍTICA

de 200 personas con lesiones en los 
ojos, por impactos de balines dispa-
rados por agentes antidisturbios.

“Hay un partido más importante 
que es el de la igualdad para que to-
dos los chilenos vivan en un país más 
justo. Apoyamos las manifestaciones, 
pero sin violencia y sin heridos, tanto 
del lado de los manifestantes como 
de las fuerzas del orden”, agregó Me-
del.

La decisión se tomó luego de que 
algunos jugadores manifestaron a su 
llegada a Santiago para concentrarse, 
que el amistoso ante Perú no debía 
disputarse por el estallido social.

“Hay un ambiente difícil y mi 
opinión es que no se debiera jugar, 
para respetar lo que está pasando en 
el país”, dijo el volante Charles Aran-
guiz.

“Estoy con el pueblo, se levantó y 
está pidiendo lo justo así que hay que 
apoyarlo no más al máximo”, mani-
festó, por su parte, el volante Arturo 
Vidal, del Barcelona de España y es-
trella de la Roja.

La decisión de los jugadores po-
dría convertirse en un dolor de ca-
beza para el técnico Rueda, ya que 
este amistoso con Perú era el último 
test que tenía para probar jugadores 
de cara al comienzo, en marzo, de las 
clasificatorias sudamericanas para el 
Mundial de Qatar 2022.

La federación chilena ya había 
cancelado un amistoso en el que la 
Roja iba a ser local esta semana ante 
Bolivia.

La crisis social en Chile también 
obligó a trasladar a Lima la primera fi-
nal única de la Copa Libertadores, que 
debía disputarse el 23 de noviembre 
en Santiago entre River Plate -actual 
campeón- y Flamengo. El partido se 
disputará en la misma fecha en el es-
tadio Monumental de Lima.

En tanto, la federación chilena in-
tenta reanudar todos los campeonatos 
profesionales, paralizados debido a la 

crisis. Tras un mes sin fútbol, debían 
jugarse dos partidos de divisiones in-
feriores entre martes y miércoles pero 
fueron suspendidos.

El fin de semana debería reanudar-
se la primera división, en la que Uni-
versidad Católica -campeón vigente 
y actual puntero del campeonato- re-
cibirá al popular Colo Colo. De ganar 
el partido, la Católica se convertirá en 
nuevo campeón.
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guía de servicios

horóscopo

teléfonos útiles

farmacias de turno

barcaza

frontera

cotizaciones

Hospital R                 Policiía Provin-
cial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/
index.php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/
TABSA

FARMACIA DEL LAGO
Av. De los Shelknam 115
Tel: 02901 492229

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 
2ºc

Mínima 
2ºc

Mínima 
0ºc

Mínima 
1º c

Máxima 
12ºc

Máxima 
10

Máxima 
8ºc

Máxima 
6

DÓLAR

HORARIO DE ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RÍO GRANDE

RÍO GRANDE

TOLhUIN

TOLhUIN

UShUAIA

UShUAIA IS. MALVINAS

UShUAIA                    (02901) RÍO GRANDE                 (02964)

Compra
$59,00

Venta
$63,50

Venta
$0,0555

clima

SIMON - 
El Alambrador        
Tel. 504503

Compra
$0,0505

KUANIP II LEOPOLDO 
LUGONES 1895

 Te: 422797

POR LA CRISIS, LA SELECCIÓN CHILENA DE 
FÚTBOL DECIDIÓ CANCELAR UN AMISTOSO
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